
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

LUNES 16 DE SETIEMBRE DE 1811.

PORTUGAL.

Lisboa 7 de Setiembre.

De diversas partes nos ha llegado la noticia de que Soult perdiera una accion contra Blake en el reyno de Murcia; los mismos franceses la publicaron en Badajoz, pero diciendo que la habían ganado: lo que no debemos admirar, porque tambien ellos se dieron por vencedores en el Buzaco, Fuentes de honor y Albuera &c. Pero el modo confuso con que lo refieren y el llamar Soult sus refuerzos, dan gran probabilidad de haber padecido él alguna derrota. Con todo no tenemos noticias algunas auténticas en este punto. Del lado del norte nada hay de nuevo: desde que Lord Wellington por aquel rápido movimiento que hizo para las cercanías del Agueda se colocó entre Besieres y Marmont, quedó este paralizado en su marcha y estacionado en el valle del Tajo, donde le tiene enfermado mucha gente; entre tanto el ejército de Galicia quedó cubierto por este lado y puede continuar su disciplina y organizacion.

Noticias transmitidas del Algarve con fecha de 27 y 29 de Agosto.

Habiendo entrado el enemigo en Ayamonte á 25 del corriente supose que atacaría al General Ballesteros en la noche del 25 al 26, y por eso estuvieron prontas toda la noche las baterías de la parte de aca del Guadiana y las fuerzas ligeras. Pero en la mañana del 26 se observó que la par-

tida enemiga que entrara en Ayamonte se habia retirado enteramente para detras de las colinas, viendo el riesgo que corria en tal ataque. Una partida española apostada en un pantano fronterero a la ciudad, entró muy temprano en ella y apasionó aun 2 enemigos; halláronse 3 hombres y un caballo muertos por el fuego del dia antecedente, y afirman que tuvieron otros 3 muertos mas. Quedó herido un oficial enemigo.

Los franceses continuaron su retirada para Villa Blanca, y allí se dividieron retirándose para Lepe la division que vino de Sevilla y para S. Silvestre la que vino de Extremadura.

El General Ballesteros principió ayer su embarco, y a estas horas todas sus tropas estarán a bordo.

Dia 29.—La division francesa de Sevilla partió de Lepe para Gibraleon, y ayer marchó de este último lugar para Trigueros: la division de la Extremadura estaba en Puebla de Guzman.

El General Ballesteros sedió a la vela ayer mañana con sus tropas, y la única fuerza española que queda en estas cercanías es el regimiento de infantería ligera que está en la isla de Canellas y que se destina para Ayamonte.

ESPAÑA.

Madrid 5 de Julio.

La partida del Médico hizo prisionero en Sta. Cruz de Retamar un personage frances con 50 hombres que traía de escolta y el coche en que venia de Talavera. El Comandante Tenderin se halla prisionero en el Retiro.

Dia 6.—El Comandante D. Antonio Temprano llegó con su partida esta mañana a la casa de campo de Gosquez: mató 2 franceses de la guardia real é hirió a 3: los 27 restantes se hicieron fuertes en la casa; y a vista de ellos llevó la partida tres rebaños de ganado lanar, 10 bueyes y los pastores y baqueros para conducirlos.

Dia 8.—Ayer noche entraron 200 carros de heridos y enfermos de Talavera, que fueron para el hospital de S. Fran-

cisco. Hoy hay embargo general de carros y caballerías, ignórase el motivo. Llegó alguna infantería francesa y dragones que entraron por la puerta de Segovia. Los artilleros que pasaron à Mérida volvieron en el día 7 muertos de hambre, diciendo que había 4 días no habían comido pan, y que de Talavera para allá les habían desertado 8 hombres.

POLÍTICA

La Patria está en peligro, dixo pocos días há en el congreso un Sr. diputado; pero no creemos que haya hecho un nuevo descubrimiento. La Patria está en peligro desde que las huestes enemigas pisan el territorio español; y si quantos nos han gobernado hasta ahora hubiesen tenido siempre delante de los ojos esta verdad terrible, no nos veríamos hoy en tan apurada situación. La Patria está en peligro. Por eso los padres de ella deben velar día y noche en la seguridad del estado; y tratar de esta con exclusión de todos los demas asuntos que no tengan una íntima é inmediata relacion con un objeto de tanta trascendencia. Desde ahora deberán orillarse tantos asuntos complicados, frívolos ó ajenos del día que embarazan las deliberaciones mas útiles é importantes y por lo comun son una sentina de disputas. ¿Nos salvaremos tratando de pretensiones y quejas particulares, mientras el erario cae exáusto y los exércitos hambrientos piden toda la atencion y sabiduría del Congreso nacional? Nos salvaremos queriendo cada qual sostener y llevar adelante con un teson de escuela sus opiniones ó sus caprichos? Sin uniformidad en los sentimientos, sin docilidad para adoptar los pensamientos ajenos quando sean favorables á la causa comun; últimamente sin reconcentrar las fuerzas asi morales como físicas, ¿atajaremos los rápidos progresos del insolente vencedor? ¡Ay de nosotros si ahora que conocemos el mal y podemos remediarle, no le remediamos, si ahora que los representantes del pue-

blo tienen un poder ilimitado no lo emplean para salvar la Patria. ¿Daremos lugar á que el enemigo se derrame como un torrente devastador por esas fértiles provincias que conservan aún su independencia? ¿Espiraremos á que el monstruo refuerze sus exércitos con la nueva conscripcion que dias ha- ce se nos ha anunciado? ¿Que ceguedad es la nuestra? Un triunfo qualquiera basta para borrar de nuestra memoria los de- saciertos pasados, y como si estuviésemos ya en el seno de la paz profunda, nos entregamos á las ilusiones mas halagüeñas; mas no tardan estas en desvanecerse, porque como todo ca- mina baxo un mismo sistema, los exércitos no sacan fruto de la victoria: el enemigo se rehace, carga y vienen á conver- tirse en reveses los sucesos mas favorables. Desmayamos en- tónces, y sobrecogidos de terror, gritamos: perdidos somos; la Patria está en peligro. (Se continuará).

Santiago.

LIBROS.

Aviso á los Sres. Gallegos sobre el bárbaro tratamiento que ha dado el Alcalde de esta Ciudad al honrado ciudadano é im- presor D. Manuel Rey. Tiene un pliego, se vende en la li- brería de D. Antonio Saenz de Texada, Quintana de muer- tos, á quatro quartos. En este aviso se insinúan un sin nú- mero de leyes, que condenan la arbitrariedad, y sobre todo la que acaban de publicar las Cortes, para que á nadie se aprisione sin hacerle ántes sumaria á ménos de ser cogido el reo *in fraganti*. Esta ley debieran tener en el bolsillo todas las gentes del campo para oponerla á las tropelías de los Alcaldes.

En la misma librería se vende una carta al Sr. Madrid sobre varios puntos del derecho público, y otra sobre el mo- do que tal vez convendria á las Cortes seguir en el exámen de los objetos que conducen á su fin.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY,